

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr. Wb.

Segala puji dan rasa syukur dipanjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan segala rahmat dan hidayahnya sehingga tesis dengan judul “Implementasi Partisipasi Publik dalam Pembentukan Peraturan Perundang-undangan di Badan Legislasi DPR RI pada Masa Pandemi Covid 19 (2020-2022)” dapat diselesaikan sesuai dengan waktu dan harapan guna memperoleh gelar pada Magister Strata Dua (S-2) Ilmu Administrasi Publik. Sholawat dan salam terus disanjungkan kepada Nabi Muhammad SAW., keluarga, dan para sahabatnya hingga akhir zaman.

Diucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada semua pihak yang telah membantu menyelesaikan tesis ini. Terima kasih terindah secara khusus disampaikan kepada :

1. Dr. Ma'mun Murod, M.Si., Rektor Universitas Muhammadiyah Jakarta.
2. Dr. Evi Satispi, SP., M.Si., Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Jakarta, yang juga Plt. Ketua Program Studi Magister Ilmu Administrasi, Pembimbing Tesis dan Penguji II Tesis.
3. Dr. Fal. Harmonis, M.Si, Wakil Dekan III yang juga Ketua Sidang Tesis.
4. Drs. Moh. Amin Tohari, M.Si, Wakil Dekan I Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Jakarta.
5. Djoni Gunanto, M.Si Wakil Dekan II Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Jakarta.
6. Almarhumah Dr. Retnowati WD Tuti, M.Si., mantan Ketua Program Studi Magister Ilmu Administrasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Jakarta.
7. Pak Iwan Sumantri bagian akademik dan Ibu Tini bagian keuangan Program Studi Magister Ilmu Administrasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Jakarta.
8. Segenap Civitas Akademik Program Studi Magister Ilmu Administrasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Jakarta, baik

para dosen pengajar yang banyak memberikan ilmu administrasi dan kebijakan public maupun para staf akademik, teman-teman sekelas seangkatan tahun 2020 yang saling mensupport, yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Kepada ayah penulis Syarifudin Hadis yang masih hidup yang terus memberikan doa restu dan dukungan motivasi kepada saya untuk terus menimba ilmu selalu menjadi obor semangat untuk saya dalam meneruskan pendidikan ke jenjang yang lebih baik lagi. Tentang pentingnya Pendidikan sebagai investasi emas bagi kehidupan, ayah saya mengatakannya sejak saya memasuki SMP dan pesantren. Karena itu ucapan rasa syukur dan terima kasih tak terhingga saya sampaikan kepada ayah saya dan ibu saya yang sudah meninggal dunia. Kelembutan lisan, hati dan keluhuran sikap almarhum ibu saya, selalu saya jadikan referensi hidup saya dan keluarga.

Kepada istri saya tercinta Nuryani Mairuhi dan kedua anak saya Maulida Sabila Rezqiana Nurikhwany dan Muhammad Akbar Dewantara, yang telah merelakan sebagian waktunya kepada saya untuk menempuh pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi lagi. Pelita hati, pelita ilmu dan kompas kehidupan bagi penulis. Tanpa dukungan dan kerelaan kalian, saya tidak mungkin bisa menyelesaikan tugas akhir ini.

Kepada para informan baik dari mulai Yang Terhormat para Bapak Pimpinan dan para Anggota Badan Legislasi DPR RI, Kepala Bagian Sekretariat Badan legislasi, Koordinator Tenaga Ahli Badan Legislasi, Mas Fajri Nursyamsi (Direktur Advokasi dan Jaringan PSHK), Pak Boyamin Saiman (Koordinator MAKI), Kang Muhammad Isnur (Ketua Umum YLBHI) dan Mba Titi Anggraini (Dewan Pembina Perludem). Semoga kebaikan menerima wawancara saya dan membagikan informasi, mendapatkan balasan kebaikan berlipat ganda dari Allah SWT.

Ucapan yang tak terhingga disampaikan kepada Yang Terhormat Ibu Hj. Adde Rosi Khoerunnisa, S.Sos, M.Si (Anggota DPR RI Fraksi Partai Golkar Dapil Banten I No. A-324) dan Bapak H. Andika Hazrumy, S.Sos, M.AP (Wakil Gubernur Provinsi Banten 2017-2022), yang sudah memberikan kesempatan studi bagi penulis dan memberikan kepercayaan selama penugasan kepada saya dari

dulu hingga sekarang ini baik dari mulai DPD RI, maupun DPR RI hingga sekarang ini. Juga teman-teman Tim Tenaga Ahli dan Staf Anggota DPR RI No. A-324, terutama Wulandari Kencananing Wahyu dan Eldha Mulyani.

Sangat disadari bahwa penulisan tesis ini masih banyak kekurangan, baik dari sisi substansi maupun redaksinya, karena itu sebagai bagian dari tradisi akademik yang luhur, penulis mengharapkan saran dan kritik dari semua pihak untuk perbaikan lebih lanjut tesis ini. Semoga tesis ini bermanfaat bagi pembaca dalam mengarungi samudera pengetahuan terutama terkait dengan tema-tema partisipasi dan kebijakan publik.

Wassalamu 'alaikum Wr. Wb.

Jakarta, 9 September 2022

Ikhwanudin